
COMPTE-RENDU DU CONSEIL D’ECOLE DU 5 NOVEMBRE 2015 

 

Présents :  

- Equipe enseignante : Muriel Peters, Emmanuelle Chrétien, Marion Bigot, Marion Bellaird-

Lethuillier, Fabien Bellaird, Jocelyn Poupot 

- Municipalités : Mr Cosson, maire de Saint Aubin et ses conseillers Mr Pohu, Mr Etiembre, Mme 

Fardao, Mr Vinette ; Lucas Auguste, volontaire service civique ; Mr Tellerain, adjoint au maire de 

Moitron ; Mme Guyon, maire de Montreuil. 

- Représentants de parents d’élèves : Mme Julienne, Mr Hubert, Mme Blossier, Mr Lebon, Mr 

Touchard, Mme Bourgouin, Mme Lefeuvre, Mme Harrault. 

 

Excusés :  

Mme Bernard, IEN 

 

Précisions concernant le fonctionnement du conseil d’école :  

Il y a 10 parents élus (5 titulaires + 5 suppléants). Tous les parents élus peuvent assister au conseil 

d’école. Cependant, en cas de vote, seuls les 5 parents titulaires (ou leurs suppléants le cas échéant) ont 

droit de vote. 

 

Rentrée 2015 :  

L’école comptait 108 enfants le jour de la rentrée, 109 à ce jour avec une nouvelle inscription. 1 départ de 

GS début novembre. Soit 108 élèves. 

Les classes sont réparties comme suit :  

- PS-MS : 14 + 7 (21 élèves) avec Marion Bellaird-Lethuillier 

- MS-GS : 12 + 12 (24 élèves) avec Fabien Bellaird 

- CP-CE1 : 10 + 11 (21 élèves) avec Muriel Peters 

- CE2-CM1 : 12 + 9 (21 élèves) avec Emmanuelle Chrétien 

- CM1-CM2 : 7 + 14 (21 élèves) avec Marion Bigot 

- Jocelyn Poupot assure la décharge de direction le lundi et les compléments de temps partiels de 

Marion Bellaird-Lethuillier le mardi et Emmanuelle Chrétien le jeudi. 

 

Règlement intérieur :  

Le règlement intérieur de l’école est modifié. Sont ajoutées deux parties concernant la charte du 

numérique et la charte de la laïcité. 

Chacun prend le temps de lire individuellement le règlement proposé par l’équipe enseignante. 

Mr Pohu soulève la question de la présence d’un insigne soulignant la laïcité de l’établissement (drapeau), 

aucune consigne de la hiérarchie n’a été formulée. 



Mr Hubert s’interroge sur l’article 6 : le règlement des TAP a-t-il été fourni aux familles ? Il a été 

distribué aux familles en juin (règlement cantine et TAP). 

Le règlement est validé par l’ensemble des présents. 

 

L’équipe enseignante propose que le règlement soit à disposition des familles via le site internet de 

l’école, un exemplaire papier pouvant être fourni sur demande. Les municipalités et les parents 

représentants sont favorables. 

 

Projets de l’année :  

Quelques sorties ont déjà eu lieu :  

- 13 octobre : rencontre jeux collectifs à Beaumont pour les CP-CE1 

- 3 novembre : « Sciences Tour » sur l’école pour les élèves du CP au CM2. Cette manifestation 

(400 €) est offerte par l’association de parents d’élèves (APE) grâce aux bénéfices réalisés lors des 

actions menées l’année dernière. 

 

A venir :  

- 12 novembre : le cycle 3 participera à une rencontre sportive « Courses bloquées » à Beaumont 

sur Sarthe, rencontre avec d’autres écoles. 

 Les trajets (St Aubin-Beaumont : 98 €) sont pris en charge par la Mairie. 

- 24 et 25 novembre : le cycle 1 se rendra à un spectacle « Blanc comme neige» dans le cadre de la 

programmation « Mômo festival » organisée sur la Haute Sarthe, sortie financée par l’APE (7€ / 

enfant, soit 322 €). 

- 7 décembre : les cycles 2 et 3 participeront à un spectacle « Beat Box », organisé par l’Ecole de 

Musique de Fresnay et pris en charge par la CCAM. 

      -   reprise des séances de piscine pour les élèves de GS-CP-CE1 à compter du 11 décembre et 

jusqu’au 18 mars. Le cycle piscine est toujours apprécié par chacun, élève, parent, enseignant. L’objectif 

est de faire apprécier le contact de l’eau et de progresser sur les 3 années. 

     -      11 décembre : marché de noël  

     -      14 décembre : goûter de noël proposé par l’APE avec venue du Père-Noël 

     -      spectacle de noël : il aura lieu en janvier 

     -      Moduloson : exposition proposée par l’EN en partenariat avec la Cité des Sciences, autour du son, 

avec un animateur, des expériences. Chacune des classes de l’école s’engage à inventer et créer une 

expérience qui circulera ensuite dans d’autres écoles. 

    -      1er mars : carnaval 

    -      les classes maternelles envisagent une sortie au Centre de Secours de Fresnay sur Sarthe 

    -      sortie danse en fin d’année : les classes maternelles participeront aux journées proposées par l’IA, 

à l’Espace Saugonna à Mamers 

   -      la fête de l’école aura lieu le samedi 2 juillet 2016. 



Travaux et sécurité :  

- ménage : l’équipe enseignante évoque la possibilité que le ménage des sanitaires soit effectué 

quotidiennement. La municipalité de St Aubin affirme qu’il est fait chaque jour, en début d’après-

midi. Un grand ménage est effectué à chaque vacance scolaire. Mme Bellaird demande à ce que 

les jeux de maternelle soient nettoyés et désinfectés au moins une fois par an. Une redéfinition des 

tâches est à établir entre Conseil Municipal, personnel et équipe enseignante. 

- depuis septembre, Sonia Tison, Atsem, est responsable de la coordination et communication entre 

enseignants, Mairie, cantine… Ce nouveau rôle semble bien fonctionner. 

- l’équipe enseignante demande la possibilité d’installer une poubelle fixe dans la cour primaire, 

proposition acceptée par la municipalité. 

- l’équipe enseignante demande à ce qu’un tableau existant soit fixé dans la salle informatique. Mr 

Cosson n’est pas favorable à une utilisation de la craie dans cette salle. Une réflexion s’engage sur 

la nature du support : craie ou Velléda ? 

- Mme Bourgoin souligne le danger par rapport aux marches glissantes des escaliers de la porte 

d’accueil utilisée par le maître, ainsi qu’une plaque métallique avec des boulons. La municipalité 

réfléchit à une solution pour rendre les marches moins glissantes. 

- Mme Bourgoin propose des arbustes pour la cour maternelle.  

- La Mairie, via le CMJ, envisage une nouvelle organisation de la garderie. Le préfabriqué 

changerait d’emplacement, il occuperait le talus entre la cour maternelle et l’arrière de la cantine, 

il serait bardé de bois pour mieux s’intégrer dans l’environnement. 

- Mme Bourgoin souligne que l’arrivée en voiture sur le terrain derrière l’école est dangereuse, que 

des piétons sont souvent nez à nez avec des véhicules remontant du parking. Une sortie par le bas 

est-elle envisageable ? 

- Le city-stade est utilisable par les classes, il a été réceptionné fin octobre. 

- Mr Touchard demande si quelque chose est envisagé devant l’école élémentaire pour ralentir les 

véhicules, il a déjà évoqué la question au dernier Conseil d’Ecole. La Municipalité y réfléchit, elle 

va faire faire un devis. 

- Car : les parents représentants rapportent que la surveillante de car s’autorise à regarder dans les 

cahiers de liaison des élèves, la Mairie a recadré cette personne sur ses compétences. 

- La question de la surveillance par le personnel communal de 16h15 à 16h30 est soulevé : l’attitude 

des surveillantes n’est pas satisfaisante. Il est demandé à ce qu’elles contrôlent directement les 

sorties au portail à partir de 16h25. 

- Un « document unique » doit être rempli conjointement par la mairie et la direction de l’école, afin 

de recenser les différents points de sécurité de l’école. Cela devrait être fait avant les vacances de 

noël.  

- Un « Plan particulier de mise en sureté » doit également être élaboré par l’équipe enseignante afin 

d’anticiper une évacuation ou un confinement des élèves en cas de crise majeure (inondation, 

alerte…). Celui-ci sera élaboré par les enseignants puis devrait être présenté aux parents d’élèves 



lors d’un prochain conseil d’école. Des exercices seront réalisés. Les élèves seront prévenus lors 

du 1er exercice afin d’éviter les angoisses et de pouvoir leur expliquer les enjeux d’un tel plan. 

- Un exercice de sécurité incendie sera effectué avant noël. 

 

Questions diverses :  

- Mr Pohu intervient par rapport aux nombreux projets envisagés par le CMJ, certains se feront en 

TAP avec les animateurs ainsi qu’avec des conseillers municipaux :  

o un travail de réorganisation de la bibliothèque de l’école, 

o la demande de marelles pour les cours de récréation,  

o une réflexion sur l’aménagement de l’aire de jeux envisagée par la commune (travail sur la 

maquette de l’école déjà réalisée l’an dernier) 

o le souhait de mettre en place d’un rallye-nature sur la commune, projet en réflexion 

 

- Mr Hubert souhaite des renseignements sur le pointage des heures de garderie. La Mairie assure 

que chaque parent peut avoir recours au tableau de pointage concernant son/ses enfants s’il le 

souhaite s’il n’est pas en accord avec la facture. 

Il est demandé que les horaires de demi-heures soient communiqués.  

- Mme Harrault rapporte que certains parents s’interrogent sur l’augmentation (+ 0,03 €) du coût du 

repas de cantine. Mr Cosson, explique, tableau à l’appui, que les communes prennent en charge 

une partie du coût du repas pour chaque enfant, qu’il n’est pas demandé aux familles le cout réel 

du repas. La subvention attribuée à la Cantine pour la Mairie s’élève à 22 000€. 

Il est relevé des soucis quant à la facturation des repas de Cantine. Celle-ci s’effectue désormais 

par le biais du Trésor public de Fresnay. Mme Fardao, commission cantine, se charge de réguler 

les situations. 

- Mr Cosson souligne que le coût des TAP est de 10 000€ par an pour la commune et qu’il n’est pas 

demandé de participation financière aux familles. 

 

M. le Maire remercie l’équipe enseignante pour son investissement, l’ensemble des municipalités pour 

leur soutien, et les parents d’élèves toujours très investis dans la vie de l’école. Une attention particulière 

est portée aux travaux de rénovation qui ont été réalisés cet été dans le bureau et la salle des maîtres, 

l’équipe enseignante apprécie fortement de travailler dans des conditions agréables. 

 

La séance est levée à 22h40. 

 

 


